

con dignidad. *Antonia Pérez Carrión*. 35 años. Madrid.

■ Sobre el esperanto

Respuesta a la carta de María Uceda del viernes día 12. Te recomiendo que leas el libro de Umberto Eco *La búsqueda de la lengua perfecta*. Como él diría el esperanto fue un intento de buscar una lengua común, no quiso ser una lengua perfecta, sino universal, que son dos cosas distintas. Buscar una lengua perfecta sería volver al hebreo antiguo, a la lengua madre, a la primera lengua. En la lengua perfecta hay una relación mágica entre la palabra y la cosa, entre el significante y el significado. En el esperanto no. Quizá pudiera

funcionar, pero no se puede obligar a la gente.

¿Por qué no funcionó el esperanto? Porque nunca, a lo largo de la historia, ni el más feroz de los dictadores consiguió imponer un idioma. La gente habla como quiere. *Miguel Ángel Ruiz Jiménez*. Madrid.

■ Sin pluralidad

El pasado sábado se celebraba el 15 aniversario del Consejo de la Juventud de la Comunidad de Madrid. El acto se inauguró con unos bellísimos discursos acerca de la tolerancia y de la necesidad de abrir el consejo al máximo de asociaciones posibles. Cuando en uno de los puntos del orden del día tocó aprobar la